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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

свердловский
НЕДИК

ГОРЯЧО ПОЗДРАВЛЯЕМ ПРОФЕССОРОВ, 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, СТУДЕНТОВ И СОТРУД
НИКОВ ИНСТИТУТА С НАСТУПАЮЩИМ 
ПРАЗДНИКОМ — 53-И ГОДОВЩИНОЙ ВЕЛН- 
КОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ!__________________________

ЖЕЛАЕМ НОВЫХ ТВОРЧЕСКИХ СВЕРШЕ- 
НИЙ, ОТКРЫТИЙ, ДЕРЗАНИЙ В НАУКЕ, УЧЕ- 
ВЕ, ОБЩЕСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА 
БЛАГО НАШЕЙ СОВЕТСКОЙ РОДИНЫ!

ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ, РЕКТОРАТ, 
КОМИТЕТ ВЛКСМ.
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НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТИЙНЫХ БЮРО
Лечебный факультет Санитарный факультет Педиатрический
3. С. Манелис — И. Г. Виноградов — факультет

секретарь партбюро, 
Т. И. Осипова,

секретарь партбюро, 
К. С. Пирогов,

В. М. Бубнова —
секретарь партбюро, 

И. К. Бродская —В. Г. Третьяк — Т. Г. Сухецкая —
политико- политико-воспитательная организационно-
воспитательная работа. работа, партийная работа,

Н. Д. Деньгнна, Р. И. Привалова, Ю. И. Оботнин —
В. В. Синцова — Е. М. Циперсон — комсомольская

организационно- организационно- работа,
партийная работа, партийная работа. С. А. Бугаев —

JI. Н. Ракитнна — ^ А. А. Волков — политико-воспитательная
комсомольская работа. народная дружина, работа.
В. И. Панкин — А. П. Боярский — С. Г. Качанова —

работа в общежитии, учебная работа, учебно-методическая
народная дружина, 

В. М. Близнюк —
Ю. К. Масленцев — работа,

спортивно-массовая В. В. Фомин —
учебная работа, работа, народная дружина,

М. И. Сахаров — М. Г. Расковалов, А. В. Харитонова —
научная работа. научная работа. научная работа.
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Охрана здоровья наро
да —  одна из важнейших 
задач Советского государст
ва. Социалистический об
щественный строй обеспе
чивает постоянный рост 
материального благосостоя
ния и культуры народа, 
улучшение условий труда, 
быта и отдыха. В СССР осу
ществляется широкая си
стема социально-экономиче
ских и медицинских меро
приятий, способствующих 
повышению уровня охраны 
здоровья населения, а так
же общедоступная бесплат
ная и квалифицированная 
медицинская помощь, рас
ширяются оздоровительные 
и санитарные меры, всесто
роннее развитие получают 
массовая физическая куль
тура и спорт.

Особое внимание социа
листическим обществом 
уделяется охране здоровья 
матери и ребенка. Важную
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Когда мы обращаемся к Боль
шой Советской Энциклопедии, то 
получаем более чем скромные 
данные о Свердловском государ
ственном медицинском институте. 
Мы узнаем, что институт был от
крыт в 1931 году в составе одно
го факультета, в 1943 году допол
нительно открыты санитарно-гигие
нический и педиатрический ф а
культеты. Вот и все.

Но подобно тому, как люди 
имеют свою биографию, так и у 
нашего института богатая, напол
ненная волнующими событиями 
жизнь.

Свердловский мединститут за 
сравнительно небольшой период 
существования превратился в од

но из крупнейших научно-учебных 
учреждений на Урале.

Наверное каждому, кто прихо
дит в стены института, интересно, 
даже полезно и нужно знать исто
рию «альма-матер», давшей ты
сячам питомцев дорогу в боль
шую жизнь.

Сейчас мы стремимся просле
дить пройденный институтом путь. 
Посмотреть его становление, раз
витие и деятельность с высоты 
40-летнего возраста, полувека 
развития медицины на Урале, 
глубже разобраться в настоящем, 
чтобы лучше сделать будущее.

Жизнь и деятельность Сверд
ловского государственного меди
цинского института, как детища

партии и Советского государства, 
связана с непосредственным уча
стием в строительстве социали
стического и коммунистического 
общества в нашей стране. Позна
вая историю учебного заведения, 
мы познаем историю страны в це
лом, воочию убеждаемся в успе
хах нашей Родины, в росте науки, 
культуры, образования. Присмот
ритесь к институту: было когда-то 
четыре кафедры, а сейчас их бо
лее пятидесяти, было одиннадцать 
научно-педагогических работников, 
а сейчас стало более 500, 
начинали учебу в медицин
ском 130 студентов, а сей
час их 3500. От первых робких 
рабфаковцев до ученых с миро

вым именем —  такой путь про
шли выпускники СГМИ. Все эти 
факты мы воспринимаем как дол
жное. Так воспитаны советские 
люди: больше думать о недостат
ках, об их устранении, чем об ус
пехах. • * *

До самых дней Великой О к
тябрьской социалистической ре
волюции на Урале имела место 
самая жестокая эксплуатация ра
бочего класса, нищета и темнота 
народа. Плохо было поставлено 
медицинское обслуживание насе
ления, не было высших учебных 
заведений, готовящих врачей.

Великий Октябрь положил нача
ло новой эре —  эре свободы и

основу советского здравоох
ранения составляет посто
янно развивающаяся меди
цинская наука.

Система охраны здоровья 
народа в СССР, являющая
ся одним из величайших за
воеваний социализма, обес
печила значительное улуч
шение состояния здоровья 
трудящихся нашей страны, 
уменьшение заболеваемо
сти, ликвидацию ряда рас
пространенных ранее ин
фекционных болезней, рез
кое сокращение общей и 
детской смертности, значи
тельное увеличение продол
жительности жизни людей.

Активно служить даль
нейшему улучшению охра
ны здоровья населения, ук
реплению законности в 
этой области общественных 
отношений призвано совет
ское законодательство о 
здравоохранении.

равенства. Появилась новая, 
стройная система медицинского 
обслуживания и ряд высших учеб
ных заведений на Урале.

Придавая важное значение 
Уралу в системе народного хозяй
ства страны, В. И. Ленин подпи
сал 19 октября 1920 года декрет 
об открытии в г. Екатеринбурге 
Уральского государственного уни
верситета. Приведем полный текст 
этого документа, положившего 
начало не только университету, 
но и медицинскому образованию 
на Урале.

Декрет Совета Народных 
Комиссаров 445 

Об учреждении Уральского госу
дарственного университета

Совет Народных Комиссаров по
становил:

1. Учредить в гор. Екатеринбур
ге Уральский государственный 
университет.

(Продолжение на 4 стр.).
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УЧЕБА И НАУКА-ТРУДОВЫЕ БУАНИ ИНСТИТУТА
О ГЛ ЯНИ ТЕСЬ мысленно 

назад. Скажем, на 365 
дней. Перелистайте ста

рые листки календаря. И пусть 
каждый ответит себе: что сде
лал лнч-но я для людей, для ин
ститута? Потому что в конечном 
итоге дело каждого становится 
делом всех и общий успех - 
успех каждого.

Большая и обе малые ауди
тории института в который раз 
за эти октябрьские дни стано
вятся свидетелями серьезных и 
откровенных разговоров: идут
отчетно - выборные собрания во 
всех 9бщественных организаци
ях почти пятитысячного коллек
тива.

Идут последние месяцы 1970 
года. года, который завершает 
пятилетку. Это время итогов. 
Время рождения новых планов, 
новых замыслов.

О БРА Щ А Я С Ь  
К ЛЕНИНСКОМ У 

НАСЛЕДИЮ
Интерес к личности вождя 

мирового пролетариата, к его 
трудам, историческому опыту 
ленинской партии достиг в этом 
году апогея. Это главная осо
бенность года. И потому ком
мунисты уделяли большое вни
мание постановке партийной 
учебы в институте. На санитар
но-гигиеническом факультете 
активно проходили занятия се
минара по философским проб
лемам биологии. Тема семинара 
*В. И. Ленин и критика совре
менного фидеизма» вызвала жи
вой обмен мнениями. Интересно 
была построена работа семина
ра по проблемам научного ком- 

■ мунизма при кафедре физвоспи- 
тания. Здесь каждый слушатель 
имел возможность выступить с 
сообщением по любому вопросу 
тематики. Хорошие знания по
казали слушатели школы оонов 
марксизма-ленинизма по разде
лу политической экономии.^ 
Здесь занимались в основном 
лаборанты кафедр. Кружки те
кущей политики, где пропаган
дистами были В. Д. Романов, 
В. К. Ауль, И. А. Сергеева, 
К. С. Пирогов, проходили в фор
ме собеседований, что усилива
ло интерес к занятиям.

С большим знанием дела ру
ководили кружками и семинара-

I ми коммунисты лечебного фа
культета И. И. Бенедиктов. 
К. А. Вангенгейм, И. Л. Лпп- 
лавк, Т. Г. Усольцева. Партий
ное бюро лечфака систематиче
ски контролировало ход полит
учебы сотрудников факультета. 
Этому вопросу были посвящены 
заседания партийного бюро и 
партийное собрание в апреле.

ЧЕМ  Ж И В ЕТ  
ПОЛИТИНФОРМ АТОР?

В этом году значительно рас
ширилась тематика политин
формаций в студенческих груп
пах. Много бесед было посвяще
но работам В. И. Ленина, в част
ности. речи на III съезде ком
сомола. На санфаке был прове
ден рейд по проверке качества 
политинформаций. Интересно 
проходят беседы на 2 и 3 кур
сах. Здесь агитаторы работают 
в тесном контакте с прикреплен
ными преподавателями. Вместе 
выбирают темы для бесед. В 
214 группе была проведена по
казательная политинформация, 
на которой присутствовали 20 
агитаторов других групп. Не 
раз отмечали добросовестное от
ношение к обязанностям при 
крепленных преподавателей
A. А. Постниковой. Е. А. Курки
ной, Н. С. Порошиной, Е. А. 
Мильчакова, М. П. Вихриевой,
B. В. СинцоЪой и др.

Преподаватели, как старшие 
товарищи, принимали участие 
в групповых собраниях, помо
гали -наладить дисциплину и 
успеваемость, решали некоторые 
бытовые вопросы. Анализ рабо
ты прикрепленных преподава
телей показал, что более актив
ной она была на тех кафедрах, 
заведующие которых постоянно 
контролировали и 'направляли 
ее, ставили отчеты ответствен
ных за группу на кафедральных 
конференциях, сами посещали 
студенческие группы, выступа
ли среди студентов. Это на ка
федрах пропедевтики внутрен
них болезней, общей хирургии, 
фармакологии, иностранных 
языков, терапевтических ка
федрах и на некоторых других.

В январе этого года партий
ное бюро лечфака вместе с де
канатом провели семинар при
крепленных преподавателей 
всех курсов факультета по обме

ну опытом индивидуальной ра
боты в группах.

Значительно хуже была по
ставлена эта работа на педиат
рическом факультете. Ответст
венный, член партбюро Г. С. 
Волков, не сумел организовать 
даже посещение семинаров для 
политорганизаторов. • Причины 
непосещаемости не анализиро
вались. Не обобщался опыт луч
ших прикрепленных преподава
телей, попытка провести обмен 
опытом не удалась. Не интере
совался Г. С. Волков и качест
вом политинформаций в студен
ческих группах. Много спра
ведливых -нареканий было со 
стороны парткома института за 
несвоевременность отчетов по 
идеологической работе. Ком
плектование сети политпросве
щения провели в этом году с 
опозданием. Неаккуратность 
Волкова затрудняла работу 
партбюро в целом.

Серьезным недостатком в 
идейно - воспитательной работе 
среди студентов является то, 
что не весь профессорско-препо
давательский состав ведет вос
питательную работу. Очень ред
кими гостями преподаватели бы
вают на студенческих и комсо
мольских собраниях, в обще
житиях, мало выступают перед 
студентами. У нас еще немало 
агитаторов групп, которые не 
вникают глубоко в жизнь сту 
денческого коллектива, прово
дят беседы на низком уровне, 
в отрыве от задач группы, кур
са, факультета. Это резко сни
жает воспитательное значение 
агитационной работы. Вот здесь 
и нужно мудрое руководство 
преподавателей.

Н У Ж Н Ы  ЛИ В РА Ч И  
на «ТРО Й КУ»?

Первое место по успеваемо
сти держит педиатрический фа
культет. Много времени и знер- 
гии отдает учебной работе 
член партбюро С. Г. Качанова. 
На факультете тесная связь 
учебного сектора партбюро с де
канатом. старостами групп, 
учебным сектором комсомоль
ского бюро, прикрепленными 
преподавателями. Уделяется 
большое внимание работе обще
ственных деканов. На партбю
ро были утверждены обществен
ные деканы 3— 6 курсов —

А. А. Березина, Т. Я. Галакти
онова. А. Н. Чередниченко, 
К. С. Комарова, составлен и 
утвержден план их работы, за 
слушивались -неоднократно от
четы. На педфаке не ведется 
дискуссии — нужны ли обще
ственные деканы. Здесь пони
мают: общественные деканы

нужны. Члены партийного бю
ро вместе с деканатом проводи
ли строгий контроль за посе
щаемостью лекций и практиче
ских занятий. Недисциплини
рованных студентов вызывали 
на заседания учебной комиссии 
и старостата. 1— 2 раза в ме
сяц проводили рейды по обще
житию. Регулярно ведется наб
людение за текущей успеваемо
стью, проводятся беседы с от
стающими. Все это дает вполне 
ощутимые плоды.

Значительно упала успевае
мость -на лечебном факультете. 
В 1969/70 учебном году с* 
лечфака отчислено за академи
ческую неуспеваемость Зб^гу- 
дентов. в том числе 5 чел<^^с 
первого курса, 21 — со вт< 
Положение очень серьезное, не 
обходим строгий анализ причин 
•неуспеваемости, нужны ко " 
кретные меры улучшения уч« 
бы. Вызывает тревогу по-преж
нему высокий процент студен
тов. успевающих на «удовлетво
рительно». Как говорится в об
ращении отличников учебы и 
именных стипендиатов вузов 
Свердловска — «не^^ 1» и
«тройки» — это пока^Шть низ
кой сознательности ^^дентов. 
равнодушия к основным своим 
обязанностям. Большее число 
•неуспевающих падает на млад
шие курсы. Здесь неограничен
ные возможности для индиви
дуальной работы политоргани
заторов младших курсов. Они 
должны вести повседневную ра
боту с отстающими вместе с 
деканами и общественными ор
ганизациями. Именно об э1 
шел разговор на одном 
ледних заседаний партбк!^^ле- 
чебного факультета, когда ут
верждался новый состав полит
организаторов.

Заведующие кафед{!^Р. 
опытные преподаватели, стар
шие товарищи — студенты дол
жны научить первокурсников 
правильному ведению конспек

тов, систематической работе 
над книгой, а главное, — по
мочь им оптимально распреде
лить свое время. Сделать это 
необходимо в самое ближайшее 
время.

Нашему государству нужны 
отличные специалисты. Об этом 
должны помнить студенты всех 
курсов, коммунисты и комсо
мольцы. Дело чести всех сту
дентов — хорошей и отличной 
учебой встретить X X IV  съезд 
КПСС.

...КТО НЕ С Т РА Ш А С Ь  
УСТАЛОСТИ...

Подготовка и рост научных 
кадров во многом определяет 
теоретический уровень учебно
го процесса, дает цен-ный 
вклад в теорию и практику здра
воохранения.

На педиатрическом факуль
тете в этом году были пред
ставлены к защите две доктор
ские и девять кандидатских 
'щ^ртаций.
Т^Ррошо обстоит дело с подго- 

- foBKofi диссертаций на клини
ческих кафедрах лечебного фа
культета. Здесь проверяли вы- 
олнение каждой кандидатской 

диссертации аспирантов, кото
рые должны быть закончены в 
этом году. Из 23-х кафедр фа
культета на 13 к научной рабо
те систематически привлекаются 
практические врачи. Особенно 
активно ведется научная рабо
та на ^кедрах нервных болез
ней, /^ритальной хирургии, 
общей хирургии, акушерства и 
гинекологии.

На санфаке защищены две 
докторские и семь кандидат
ских диссертаций. На кафедре 
инфекционных болезней опуб
ликована одна монография, де
сятки журнальных статей на 
других кафедрах.

Однако, положение с подго- 
ifi научных кадров на ка- 

санфака нельзя приз- 
наЛКорошим. Совершенно оче
видно, что» научно-исследова- 
тельскую работу здесь нужно

* езно улучшить и, в первую 
едь, изменить к этому от
ношение со стороны некоторых 

руководителей кафедр, мало 
уделяющих внимания инициа
тиве сотрудников.

тЯ к

К РИ Т ЕРИ И  В О Ц ЕН КЕ 
РА БО ТЫ  К Р У Ж К О В

Перед каждой годичной сес
сией студенческого-научного об
щества подводится итог работы 
кружков. Довольно труднр из 
43-х кафедральных кружков 
выбрать три лучших. По ка
ким же критериям правление 
СНО выбирает эти лучшие 
кружки?

Главный — количество сту
дентов, занимающихся в круж
ке. Из этого можно судить, на
сколько интересна для студен
тов работа кружка, насколько 
важны вопросы, разбираемые 
на заседаниях.

Второй критерий — участие 
кружка в тематических и итого
вых студенческих научных кон
ференциях, количество, и са
мое главное — качество пред
ставленных докладов, иллюст
рация докладов. Например, на 
24-ю итоговую конференцию 
кружок при кафедре радиоло
гии (зав. кафедрой проф. А. И. 
Мезенцев. староста студент 
5 курса лечфака Э. Маслов) 
представил отличные доклады 
по качеству и в большом коли
честве. Кружок был выделен в 
отдельную секцию, радиологи
ческую.

Ежегодно правление СНО 
объявляет конкурс на лучшую 
студенческую научную работу. 
Участие кружков в этом кон
курсе, а также оформление ра
бот, их качество играет немало
важное значение. Но, к сожа
лению. немногие кружки участ
вуют в нем. В прошлом году в 
правление была подана лишь 
единственная работа.

Каждый кружок должен от
ражать свою работу на стендах 
и в многотиражной газете 
«Свердловский медик». К прош
лой конференции кружки дет
ской хирургии, радиологии, ги
некологии и акушерства, пато
логической физиологии сделали 
стенды и правлению СНО было 
легче ориентироваться в оценке 
их работы.

Следующим в оценке рабо
ты является количество заседа
ний кружка в год, демонстра
ций больных, кинофильмов. 
Большое значение имеет ха
рактер заседаний. В некоторых 
кружках существует интерес
ная форма работы — выездные

заседания. Недавно такое засе
дание провел кружок при ка
федре нервных болезней (зав. 
кафедрой проф. Д. Г. Шефер, 
староста студент 6 курса
А. Шершевер) в общежитии ле
чебного факультета. Это выз
вало большой интерес у студен
тов разных курсов. * Многие 
кружки проводят совместные за
седания. Часто проходят объе
диненные заседания кружков 
при кафедрах оперативной хи
рургии и общей хирургии.

Имеет значение и количество 
докладов, сделанных в течение 
года. Причем работа того круж
ка оценивается лучше, студен
ты которого разрабатывают 
экспериментальные темы. Прак
тика показала, что именно эти 
работы наиболее полезны и 
интересны.

В этом учебном году работа 
кружка будет оцениваться и по 
участию в лекторской группе. 
Каждый кружок должен подать 
в правление СНО заявки на 
2— 3 научно-популярных док
лада, указав исполнителя и 
срок.

О качестве работы студенче
ских кружков говорит и участие 
во всесоюзных и республикан
ских конференциях. Так, круж
ковцы с кафедры детской хи 
рургии (зав. кафедрой доцент 
3. А. Шувалова, староста сту
дентка 5 курса Т. Иванова) 
ежегодно участвуют во всесоюз
ных конференциях по хирургии 
детского возраста. В этом году 
в зимние каникулы состоятся 
республиканские конференции 
в гг. Горьком, Томске, Иркут
ске. Всем кружкам правление 
СНО уже сообщило об этом, но 
до сих пор не поступило ни од
ной заявки.

Таковы основные критерии, 
выполнение которых является 
обязательным в работе круж
ков.

В статье использованы мате
риалы отчетных докладов секре
тарей партийных организаций 
лечебного факультета Ф. Н. Ко
пылова , санитарно-гигиениче
ского факультета Б. С. Розиной, 
педиатрического факультета 
В. М. Бубновой и председателя 
совета СНО студента 5 курса 
В. Васева.

В Ж У Р Н А Л Е  «Здраво
охранение Российской 
Федерации» выделен 

специальный раздел «Меди
цинское образование», в ко
тором систематически пуб-

гнх форм работы. В журнале 
публикуются также дискус
сионные материалы по со
вершенствованию форм и ме
тодов подготовки и повыше
ния квалификации врачебных

• Идет подписка на газеты и журналы

«ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

лнкуются материалы о рабо
те медицинских институтов 
не только Российской Феде
рации. но и других союзных 
республик, освещаются до
стижения медицинского обра
зования и медицинской науки 
как в Советском Союзе, так 
и за рубежом, передовой 
опыт учебно-методической, 
ндейно-воспитательной и дру-

кадров. Широкое ознаком
ление кафедральных коллек
тивов вузов с излагаемыми 
на страницах журнала мате
риалами, безусловно, будет 
способствовать совершенство
ванию педагогического мас
терства преподавательского 
состава, что положительно 
скажется на качестве выпу
скаемых специалистов.

Слет
студенческих
строительных

отрядов
13 ноября в 18 часов в большой 

аудитории состоится Первый слет 
студенческих строительных отрядов 
нашего института.

Программа: рапорт отрядов о 
своей работе в трудовом семестре; 
приветствия комитета ВЛКСМ , 
парткома, ректората; награжде
ния; концерт целинной художест
венной самодеятельности.

Приглашаются все бойцы 
ССО-70, работавшие на Казахстан
ской целине, в городе Свердловске, 
на Рефтинской ГРЭС . Приглашают
ся ветераны студенческих строи
тельных отрядов.

Комитет ВЛКСМ .

СЕГО Д НЯ^ГО СТО И ТСЯ ТОШ КЕСТВЕН- 
НОЕ З А С Е Д Я И Е ,  П О С ВЯ Щ М Ш О Е 53-й 
ГО Д О ВЩ И НЕ ВЕЛ И КО Й  О КТЯ БРЬС КО Й  
СО ЦИАЛИСТИЧЕСКО Й РЕВО ЛЮ Ц И И . Н А 
ЧАЛО В 19.00 В БО ЛЬШ О Й  АУДИТОРИИ 
ГЛ АВНО ГО  КО РПУСА.

С п а с и б о
с т у д е н т а м

Кафедра нормальной аи; 
дарность студентам Костик* 
пуховой, ГГер мин о вой, Губ; 
риной, Пономареву, Мое 
Волкову и многим другим 
ремонте кафедры. Поздрав 
Неликого Октября и желаеу 
учебе.

< .томии выносит благо- 
вой. Коршуновой, Кол- 
[ной, Шошинои, Чаты- 
галеву, Томашевскому, 
*а активную помощь в 
тем их с праздником 
больших успехов в

Профессиональный долг ы честь
Участие в безвозмездном донор

стве для студентов и сотрудников 
нашего института является про
фессиональным долгом и честью. 
22 октября^ в теоретическом корпу
се проходил плановый «день доно
ра». Из 613 желающих дать без
возмездно кровь сдали 448 чело
век. Всего в этом году участвовали 
в «дне донора» 563 человека.

Наибольшей активностью отлн 
чнлись студенты педиатрического 
факультета — 184 человека, что 
составляет около двадцати процен
тов общего числа студентов фа
культета. Хочу отметить активную 
явку студентов 221. 337, 133,453 
групп. От санитарно-гигиеническо
го факультета дали кровь 124 че
ловека. Самыми активными были 
студенты 128, 212, 632 групп. И
лишь восемь процентов студентов

лечебного факультета стали безвоз
мездными донорами.

Основной удельный вес безвоз
мездных доноров— 66 процентов 
составляют первокурсники и вто
рокурсники. Ответственная за сбор 
и агитационную работу — кафедра 
нормальной анатомии. Сверх наше
го ожидания оказался неактивным 
третий курс всех факультетов. За 
агитационную работу и сбор спис
ков отвечает кафедра общей хирур
гии. Видимо, коллектив кафедры 
приложил недостаточно усилий.

В этот день участвовали 42 мно
гократных донора, которым прика
зом ректора вынесена благодар
ность.

В. Г. АНТРОПО ВА, 
председатель комитета Крас
ного Креста н Красного По
лумесяца.

•  С ФОТОАППАРАТОМ ПО ИНСТИТУТУ
На снимках: слева — первокурсницы. Вы 

ступлення профессора И. И. Бенедиктова 
всегда ярки и интересны. На субботнике. 
Профессор Т. Г. Ренева, Почетный гражданин 
города Свердловска.

Справа — идет заседание кружка детской 
хирургии. В кулуарах Перед операцией.

Фото С. Боровкова. Ю. Дуранднна, О. Пет- 
ренева, В. Степанова.

ВСЕМ ! ВСЕМ !
ВСЕМ ! СБО Р  ̂ НА 
Д ЕМ О НСТРАЦ ИЮ  7 
Н О Я Б РЯ  У ГЛ А ВН О 
ГО У ЧЕБН О ГО  КО Р 
ПУСА в 9.00 УТРА.



ПО ЛЕНИНСКИМ МЕСТАМ Летопись СГМИ Новые книги

Центральный музей Владимира Ильича Ленина создан 
по решению Центрального Комитета партии и Советского пра
вительства.

В 23 залах экспонируется свыше 10 тысяч ценнейших мате
риалов, раскрывающих идейно-теоретическое наследие Ленина, 
показывающих жизненный путь великого вождя и учителя тру
дящихся, его борьбу за создание марксистской партии нового 
типа.

Среди экспонатов — личные вещи Владимира Ильича, мно
гочисленные рукописи, письма, документы, первые издания 
книг, брошюр, подлинные номера газет и журналов, в которых 
опубликованы статьи В. И. Ленина.

Экспозиция музея все время пополняется новыми материала
ми, связанными с жизнью и деятельностью В. И. Ленина.

НА С Н И М КА Х: Центральный музей В. И. Ленина.
Фото В. Соболева.

Письменный стол В. И. Ленина в его рабочем кабинете в 
Кремле.

Фото Д. Чернова.
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Улыбки по разным поводам
ПЕРВЫЕ 
ШАГИ

Пациент уже на операцион
ном столе. К нему подходи г 
молодой хирург.

Больной нервно оборачива
ется.

—  Пожалуйста, не волнуй
тесь, —  говорит врач.

—  Простите меня, доктор, 
но это моя первая в жизни 
операция.

Понимаю, понимаю, —  
соглашается хирург. —  Одна
ко, берите пример с меня: это 
и моя первая операция, но я 
же не дергаюсь. е  

•
«Сначала на себе». На заня- q  

тнях по общей хирургии. Старо- 
ста I I I  курса санфака В. ДА- •  
ВЫ Д О В делает повязку Н. БЫ- ф 
КОВУ. ^

Снимок В. КО ЗЫ РИ Н А .

•
Вот какую коллекцию собра- ф 

ла на картофельном поле ассн- 
стент кафедры микробиологии 
А. А. ПОСТНИКОВА. •

Снимок студента 3 курса ф 
санфака В. КО ЗЫ РИ Н А .
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НА СНИ М КЕ: среди редких
книг из собрания В. П. Бирюкова 
есть экземпляр, который может 
заинтересовать медиков, —  меди
ко-топографическое описание Ека
теринбурга на латинском языке. 
Автор —  доктор медицины Тихон 
Успенский. Г  од издания —  1335-й.

Редактор В. РОЩ ИНА.

НС 29223 Заказ № 5664
Тип. нзд-ва «Уральский рабочий*. 
Свердлооск, проспект Ленина. М  40.

Соерами* в<«Дими̂«. Га,'ЗЫ- 
С и Р Ю КС БА

ф  И El) ICO - ТОРОС ft А Р 111
_  D I S T R I C T U S
©
ф  EKATIIEK IN HUKCENSIS

•  ю в з с м т © , . *
О А Г Г Т О » £.. ‘I^  Г к и и я о  L w m »a ».

tliniiaU tW iu u , liM K iffi *> VatiT*. . *ф «mOuM шок» 1ч«пи wt &k>i.„lit Ciiiiiiti tuliMiK
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(Продолжение. Нач. на 1 стр.).
2. В состав Уральского Государ

ственного Университета входят: 
горный, политехнический, меди
цинский, сельскохозяйственный, 
педагогический институты, инсти
тут общественных наук и рабочий 
факультет.

3. Уральский Государственный 
Университет находится в непо
средственном ведении Народного 
Комиссариата по просвещению  
РСФ СР.

4. Средства на содержание 
Университета отпускаются по 
сметам того же Комиссариата.

Председатель Совета 
Народных Комиссаров 

В. Ульянов (Ленин). 
Управляющий делами 

Совета Народных 
Комиссаров 

В. Бонч-Бруевич. 
Секретарь  

Л. Фотиева.
19 октября 1920 года.

Уральского
книжного

издательства
Б. П. КУШЕЛЕВСКИИ,
В. А. ФИАЛКО и др.
ЭКСТРЕННАЯ ПОМОЩЬ 
ПРИ ОСТРОЙ 
КОРОНАРНОЙ 
И СЕРДЕЧНОЙ 
НЕДОСТАТОЧНОСТИ

В книге освещается многолетний 
опыт работы станции скорой по
мощи в Свердловске и клиники 
факультетской терапии Свердлов
ского медицинского института по 
диагностике и экстренной помощи 
в случаях различных форм ост
рого нарушения коронарного кро
вообращения и сердечной недоста
точности: стенокардии, предын
фарктного состояния и начала ин
фаркта миокарда, гипертонических 
кризов и отека легких. Авторы ка
саются малоизученных вопросов 
острой сердечно-сосудистой пато
логии, делятся опытом использо
вания лекарственных средств в 
предупреждении и лечении инфарк
тов миокарда как в условиях ско
рой помощи, так и о специализи
рованном отделении.

Книга послужит пособием для 
широкого круга практических 
врачей, прежде всего для рабо
тающих на станциях и отделени
ях скорой помощи, а также для 
терапевтов и хирургов городских 
и сельских медицинских учреж
дений.

В. П. БИРЮКОВ.
УРАЛЬСКАЯ
КОПИЛКА

Владимир Павлович Бирюков— 
известный краевед Урала. Его за
мечательный подвижнический жиз
ненный путь, его капитальные 
труды по фольклору и методике 
краеведения, многочисленные пуб
ликации по истории и географии 
края и, наконец, уникальное соб- . 
рание, положившее основу Ураль• J  
с кого архива литературы и искус- ”  
ства, вызывает заслуженную сим
патию и глубокое уважение.
. В новый сборник *Уральская 

копилка» входит материал, над ко
торым В. П. Бирюков работал в 
последние годы, —  это серия очер
ков-воспоминаний, в которых ав
тор как бы обобщает свой крае
ведческий опыт, раскрывает богат
ства собраний, рассказывает их 
историю.

Вы с увлечением прочтете 
метки о редких книгах из б и б л ^ В  
теки краеведа, рассказы о значи
тельных исторических событиях, 
свидетелем которых был Владимир 
Павлович, заметки о редких газе
тах, журналах, легенды об ураль
ских дорогах, о прозвищах ураль
ских и о многом, многом другом.

Любовь моя-медицина
(Из дневника практикантки)
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(Продолжение, начало в № 24 )

ПОНЕДЕЛЬНИК. Утро. 
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В ординаторскую хи
рургического отделения еще 
только начинают собираться 
врачи. Кто-то подсмеивается 
над Петром Ивановичем, пой
мавшим столько рыбы, что ее 
хватило на обед кошке, кто-то 
рассказывает содержание но
вого фильма. Обычное, чуточ
ку приподнятое настроение 
после выходного дня...

8.20. Звонок телефона.
На крутом повороте перевер

нулась машина с рабочими. 
Пострадало 25 человек. Сей
час их доставят сюда...

Ничего не изменилось. 
Только забылись рыбалка и 
лес, прекратились шуточки. 
Псе как-то подтянулись, стали 
строже. И тут же разошлись. 
Одни в операционную —  
мыться, другие в приемник. 
Санитарки срочно превращают 
конференц-зал в большую па
лату: убирают стулья, ставят 
раскладушки.

В приемник поступила пер
вая партия. У меня невольно 
это ассоциировалось с войной. 
Поток с передовой. Стоны, 
кровь. Идет сортировка. Этот 
полегче —  его на койку, опе
рировать во вторую очередь. 
Этому нужно срочно проводить 
противошоковые мероприятия. 
Берется кровь для определе-
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иия группы и на совмести
мость. Ставится система. В 
рентгенкабинет, а оттуда в 
операционную и на стол.

Меня поражало: никакой
суеты, собранность, быстрота 
ориентировки, мобилизация 
всех знаний и немедленное про
ведение лечебных мероприя
тий.

...Мы сидели и слушали 
рассказ Саши. Мы не видели 
этого потока раненых, но нас 
волновали те же чувства, что 
и Сашу. Мы запомним этот 
случай. Мы учимся на приме
ре старших.

П РАКТИКА —  это при
мерка к будущему. 
Немногие ^  останутся 

в Свердловске или попа
дут в крупные города, 
большинство распределится на 
периферию. Как правило, 
здесь нет отлично оборудован
ных клинических лабораторий. 

Диагностика основана на том, 
что врач услышал от больного, 
что он увидел. Здесь нужны 

- умные головы и умные руки. 
В наш век информации, когда 

наука ежедневно дает массу 
нового для практического вра
ча, —  необходимо пополнять 
свой арсенал знании. «Умст
венная лень должна быть не 
свойственна человеку, как не 
свойственна ему смерть».

0. ДУБРОВА, 
студентка 5 нурса.
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